

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108371 - Lundi 13 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

A l'hôtel Ravenala Attitude de Balaclava



Maurice s'est engagée à renforcer sa réputation en tant que centre d'investissement mondial durable, a déclaré la ministre Jeetun

Page 3

Journée des Médiateurs 2025



Promouvoir la bonne gouvernance l'équité et les droits de l'Homme

Page 3

Journée mondiale de la poste 2025



Inauguration du nouveau bureau de poste de Mapou

Page 4



L'Administration pénitentiaire de Maurice célèbre la récolte annuelle de pommes de terre et les progrès vers l'autosuffisance

Page 4

Musique

Matmatah fête ses 30 ans

Page 2

FOOTBALL

Allemagne 4 Luxembourg 0



L'Allemagne se rassure et prend la tête de son groupe

Page 8

France 3 Azerbaïdjan 0



Mbappé inspire son camp à la victoire

Page 8

Etats -Unis

Une usine explose : 19 employés disparus

La cause de l'explosion, qui a soufflé un bâtiment entier, était encore inconnue, quelques heures après les faits. "Je peux vous dire qu'il y a des morts", a affirmé le shérif local.

Une forte déflagration dans une usine d'explosifs située dans le sud des Etats-Unis a causé la disparition de 19 personnes, ont annoncé vendredi 10 octobre les autorités locales. "A l'heure actuelle, nous pouvons confirmer que nous recherchons 19 personnes", a déclaré Chris Davis, shérif du comté de Humphreys, lors d'une conférence de presse sur l'explosion qui a détruit vendredi matin l'usine de l'entreprise Accurate Energetic Systems située dans le Tennessee.

L'accident a eu lieu vers 7h45 vendredi (14h45, heure de Paris) et a soufflé un bâtiment entier. La cause de l'accident est pour le moment inconnue, ont précisé les autorités locales. "Je peux vous dire qu'il y a des morts", a continué le shérif Chris Davis, sans toutefois donner de chiffres précis. "Y a-t-il une possibilité que quelqu'un soit blessé quelque part, ou quelqu'un dont nous n'avons pas entendu parler? Oui", a-t-il dit.

Les autorités n'ont pas pu répondre aux questions sur le nombre d'employés présents au moment de l'explosion ni le nombre de personnes transportées à l'hôpital, assurant s'être concentrées sur la sécurisation de la zone. Cette usine est située près de Bucksport, dans un secteur boisé et vallonné à l'écart des zones urbaines, à plus de 80 km à l'ouest de Nashville, la capitale du Tennessee, à la limite des comtés de Humphreys et Hickman.

Bulletin de santé

Trump continue à être en parfaite santé

Donald Trump veut faire taire les rumeurs sur sa forme physique (Nouvelle fenêtre). Le président américain est "en excellente santé", peut-on lire sur le bulletin médical du président américain, publié vendredi 10 octobre après une visite de routine. Agé de 79 ans, le républicain a effectué sa seconde visite médicale depuis son retour à la Maison Blanche en janvier à l'hôpital militaire Walter-Reed, proche de Washington.

Il est également indiqué que le président a reçu un rappel du vaccin contre le Covid-19, "en vue d'un déplacement international", alors que son ministre de la Santé, Robert Francis Kennedy Jr., connu pour ses positions vaccinosceptiques, a restreint l'accès aux vaccins contre le Covid-19.

Durant cet examen, il a été établi que son âge cardiaque était "d'environ quatorze ans plus jeune que son âge chronologique", précise le bulletin de santé transmis par sa porte-parole. "Le président Donald Trump continue d'avoir une santé exceptionnelle, avec de bonnes performances cardiovasculaires, pulmonaires, neurologiques et physiques", poursuit le document signé par le médecin de la présidence américaine, Sean Barbabella.

Hématomes sur la main

Cette "visite médicale annuelle de routine", annoncée mercredi par la Maison Blanche, succède à un examen de santé déjà effectué en avril par le républicain, lors duquel son médecin l'avait déjà jugé en très bonne santé. Donald Trump, président le plus âgé à avoir prêté serment aux Etats-Unis, n'échappe pas aux questions et spéculations sur sa santé, même si elles sont loin d'atteindre l'intensité de celles posées pour son prédécesseur, le démocrate Joe Biden.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Musique

Matmatah fête ses 30 ans

Le groupe breton Matmatah a célébré ses 30 ans d'existence à Paris avec un concert qui s'annonce exceptionnel à l'Accor Arena. Compagnon de route des musiciens de Brest pendant des années, Marc Ribette revient sur ses souvenirs, des meilleurs aux plus difficiles.

"Je m'en rappelle comme si c'était hier", détaille ému Marc Ribette quand il évoque sa rencontre avec Matmatah, le groupe de Brest qui fête samedi 11 octobre 2025 ses 30 ans d'existence avec un grand concert à l'Accor Arena de Paris Bercy. "C'était au printemps 97, j'étais en soirée avec des copains et on a fini, comme beaucoup de Brestois finissaient à l'époque, dans un bar de nuit qui organisait tous les soirs des concerts et les Matmatah jouaient. Je n'avais jamais entendu parler de ce groupe, je me suis assis, j'ai écouté et j'ai vraiment pris une claque monumentale".

"J'ai compris qu'il se passait quelque chose"

Matmatah a alors à peine deux ans d'existence. Le lendemain de ce concert, les musiciens se retrouvent dans le bureau de Marc qui évolue dans le monde de la musique depuis quelques mois déjà, et décident de travailler ensemble. Il devient le tourneur du groupe chargé d'organiser les concerts, notamment.

Très vite, Marc Ribette se rend compte que ce groupe n'est pas tout à fait comme les autres. "J'ai senti qu'ils avaient quelque chose de plus que tous les autres groupes que j'avais pu découvrir. C'est surtout quand ils ont enregistré leurs deux titres 'Les moutons' et 'Lambé an Dro' qui s'est arraché, quand le public grossissait à chaque fois dans les endroits où ils allaient jouer que j'ai compris qu'il se passait quelque chose". Le tourneur le dit : "J'ai rapidement senti que j'avais fait un bon choix. Parce que ce groupe, outre le fait d'être des super types, avait du talent et que ça plaisait au public".

Oublié sur une aire d'autoroute

Pendant 10 ans, le groupe enchaîne les disques, les concerts, les tournées. Avec des anecdotes à la pelle. Comme ce trajet entre deux concerts où sur la route entre les Vieilles charrees et Carcassonne, le bus oublie Marc sur une aire d'autoroute ! "Tout le monde dormait dans le bus, je descends m'acheter un café à la station service, j'étais en short, t-shirt et en tongs et quand je reviens vers le bus, il n'était plus là", sourit le tourneur.

Au final, il est pris en stop et termine par retomber sur le bus à un péage. "Ils avaient enfin découvert que je n'étais



plus là et tout le groupe était dehors en train de passer des coups de fil, de s'inquiéter (...) L'automobiliste aussi était rassuré parce qu'il me prenait pour un fou et commençait à flipper", se souvient-il.

La séparation "comme un deuil"

En 2008, le groupe décide de se séparer. "On voyait bien qu'il y avait entre certains membres du groupe des choses qui n'allait plus, trop de désaccords, pour ne pas dire des engueulades", raconte Marc Ribette. Et puis "Stan [Tristan Nihouarn, chanteur et cofondateur de Matmatah] m'a appelé en août, un matin, pour me dire : 'Voilà Marc, je crois qu'on arrive au bout de l'histoire, on va arrêter là'".

"La fin a été très dure à vivre parce que c'était une grosse page qui se tournait. Ce groupe a changé ma vie ! Savoir que c'était terminé et qu'il fallait passer à autre chose, ça a été un moment pas cool du tout et très triste. Ça a été une espèce de deuil et j'ai mis longtemps à le digérer", témoigne-t-il

Au final, le groupe finit par se reformer en 2015 : "Ça a été une vraie joie, même si ça s'est fait avec prudence. Mais dix ans après, on est encore là". Point d'orgue donc, le concert de Bercy "qu'ils préparent depuis un an avec évidemment des surprises pour tout le public qui sera là".

"On est tous motivés pour que l'aventure continue. Parce que tout le monde - même si on l'est moins qu'il y a trente ans - tout le monde est en forme et on a envie que ça continue. Et surtout, ce qui est important, ce qui est le cas aujourd'hui, c'est que tout le monde prend du plaisir et tant qu'il y aura du plaisir, le groupe continuera", conclut Marc.

Les Etats- Unis imposent de droits de douane de 100% contre la Chine

Le président américain a annoncé sur son réseau Truth Social que les États-Unis frapperont les marchandises chinoises de droits de douane supplémentaires de 100 %, s'ajoutant à ceux déjà en vigueur, à partir du 1er novembre « ou avant ».

Selon un responsable de la Maison-Blanche, ce taux vient s'ajouter aux 30 % déjà appliqués à l'ensemble des produits chinois depuis mai dernier ainsi qu'aux taux appliqués à certains secteurs spécifiques, comme l'acier et l'aluminium, le cuivre, les produits pharmaceutiques ou encore l'ameublement, notamment.

Cela pourrait amener certains droits de douane à 150 %, voire 200 % selon les secteurs, qui pourraient dans certains cas encore s'ajouter aux taux préexistants au retour de Donald Trump à la Maison-Blanche.

Le milliardaire républicain, expliquant réagir à une « posture commerciale extraordinairement agressive » adoptée par la deuxième puissance mondiale, a également indiqué que des restrictions sur l'exportation de « tous les logiciels stratégiques » vers la Chine s'appliqueraient à la même date.

Donald Trump avait déjà déclaré vendredi, toujours sur Truth Social, qu'il n'y avait « plus de raison » valable de rencontrer comme prévu son homologue chinois Xi Jinping dans deux semaines, en raison de l'attitude devenue « très hostile » de la Chine.

Le géant asiatique est le premier producteur mondial de terres rares, ces matériaux indispensables aux indus-

triers, et Washington l'accusait déjà d'abuser de cette position dominante.

Les nouveaux contrôles annoncés jeudi par Pékin concernent l'exportation des technologies liées à l'extraction et la production de ces matériaux, selon un communiqué du ministère chinois du Commerce.

« Cela a été une vraie surprise », a admis le président américain.

Wall Street dans le rouge

« Je devais rencontrer le président Xi dans deux semaines au sommet de l'APEC [Coopération économique Asie-Pacifique] en Corée du Sud, mais il ne semble plus y avoir de raison » pour le faire, a encore écrit le dirigeant républicain.

La Bourse de New York a été plombée par cette reprise des hostilités, qui met fin à une période de relative détente entre Pékin et Washington. Elle a clôturé finalement dans le rouge, avant même l'annonce des droits de douane supplémentaires par le président américain.

Le Dow Jones a glissé de 1,90 %, l'indice NASDAQ a reculé de 3,56 % et l'indice élargi S&P 500 a lâché 2,71 %, effaçant tous ses gains des deux dernières semaines.

« Il n'est pas possible que la Chine soit autorisée à tenir le monde "en otage", mais cela semble être leur projet depuis un moment », a jugé Donald Trump.

Les relations commerciales sino-américaines, qui ont connu des hauts et des bas en 2025, connaissent ces dernières semaines une accalmie précaire.

A l'hôtel Ravenala Attitude de Balaclava

Maurice s'est engagée à renforcer sa réputation en tant que centre d'investissement mondial durable, a déclaré la ministre Jeetun

Maurice reste fermement résolue à poursuivre ses efforts de lutte contre le blanchiment d'argent, le financement du terrorisme et la prolifération, l'objectif primordial étant de renforcer sa position en tant que centre d'investissement durable et attrayant.

Ce message a été au premier plan de l'allocution prononcée par le ministre des Services financiers et de la Planification économique, le Dr Jyoti Jeetun, lors de la cérémonie d'ouverture d'un atelier de deux jours qui s'est tenu à l'hôtel Ravenala Attitude de Balaclava. L'Ambassadeur de l'Union européenne (UE) à Maurice et aux Seychelles, M. Oskar Benedikt, était également présent.

L'atelier, organisé conjointement par le ministère des services financiers et de la planification économique et l'UE, réunit des autorités clés et des experts financiers pour discuter de l'exercice d'évaluation mutuelle prévu en 2027 et pour faciliter la mise en œuvre du projet SAMLM (Soutien aux activités de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme) pour Maurice.

Dans son allocution, la ministre Jeetun a souligné que des politiques et des mesures efficaces de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme (LBC/FT) sont essentielles à l'intégrité et à la stabilité du système financier international et des économies nationales. Maurice, en tant que centre financier international réputé, a-t-elle déclaré, doit fonctionner à un niveau très élevé afin de favoriser un cadre solide de lutte contre le blanchiment de capitaux, le financement du terrorisme et le financement du terrorisme, qui soit conforme aux exigences de

conformité technique du Groupe d'action financière (GAFI).

Le gouvernement, a-t-elle réaffirmé, reste résolu dans ses efforts pour empêcher Maurice de faire face à une dégradation de sa note de crédit par Moody's. Elle a noté que, conformément au Groupe de lutte contre le blanchiment d'argent en Afrique orientale et australie (ESAAMLG), Maurice avait déjà mis en œuvre des réformes importantes et pris des mesures proactives pour préserver et tirer parti des progrès accomplis dans le passé. « Nous devons adopter une approche à risque zéro », a-t-elle déclaré, soulignant la nécessité de promouvoir la transparence, de respecter les normes internationales et de favoriser la confiance entre les investisseurs et les partenaires mondiaux.

Le Dr Jeetun a également présenté une série de mesures conformes aux recommandations du GAFI qui visent à renforcer son régime de LBC/FT/PCF. Il s'agit notamment d'une stratégie nationale de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme et d'un plan d'action national pour la lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme, d'un exercice d'examen à mi-parcours pour aider à hiérarchiser les réformes et d'une série d'évaluations des risques au niveau sectoriel. Un projet de loi complet sur la LBC/FT/FCP visant à aligner le cadre juridique sur les normes révisées du GAFI et à combler les lacunes législatives sera également présenté, a ajouté le ministre.

Elle a en outre annoncé que Maurice recevrait un soutien de 500 000 euros de l'UE en rapport avec ses activités de LBC/FT/FCP dans le cadre du projet



SAMLM. Elle a remercié l'UE de l'aide qu'elle a apportée pour remédier aux lacunes stratégiques identifiées dans notre régime de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme, en retirant la liste du Groupe d'examen de la coopération internationale et en permettant à Maurice de se conformer à l'ensemble des 40 recommandations du GAFI.

Pour sa part, l'ambassadeur Benedikt a réaffirmé l'engagement de l'UE en tant que partenaire de longue date pour aider Maurice à mettre en place un cadre solide et résilient de lutte contre le blanchiment de capitaux. Il a souligné que l'UE reste pleinement investie pour aider Maurice à consolider sa position de centre financier international fiable, transparent et attrayant, favorisant le commerce, l'investissement et la coopération économique.

Journée des Médiateurs 2025

Promouvoir la bonne gouvernance, l'équité et les droits de l'Homme

Dans le cadre de la célébration annuelle de la Journée de l'Ombudsman, qui a eu lieu le deuxième jeudi, le Bureau de l'Ombudsman a organisé une séance de travail, à Port Louis, réunissant des institutions de l'Ombudsman et des fonctionnaires publics pour réfléchir à leurs rôles collectifs dans la promotion de la bonne gouvernance, de l'équité, de la responsabilité et de la protection des droits de la personne.

Le Président de la Commission Nationale des Droits de l'Homme, M. Satyajit Boolell, le Médiateur de la République de Maurice, M. Harry Ganoo, la Médiatrice pour les enfants, Mme Aneeta Ghoorah, et d'autres personnalités étaient présents.

Cette initiative est conforme aux résolutions successives de l'Assemblée générale des Nations Unies qui réaffirment le rôle crucial des institutions d'Ombudsman et de Médiateur et encouragent la collaboration avec les autorités publiques pour partager les meilleures pratiques et expériences. Le thème de la Journée des ombuds 2025 est « Les ombuds : donner du pouvoir aux voix, résoudre les défis ».

Dans son allocution, M. Boolell a souligné que cette journée était l'occasion de reconnaître le rôle essentiel que jouent les institutions du Médiateur dans la promotion de la transparence, de la responsabilité et de l'équité au sein de l'administration publique. Reconnaissant la complexité de la bureaucratie, il a souligné que l'Ombudsman sert de pont crucial entre les citoyens et les institutions gouvernementales, assurant que chaque voix est entendue et chaque grief traité.

Il a souligné l'importance d'une justice impartiale fondée sur des valeurs qui favorisent le développement national, attirent les investissements et renforcent la confiance du public dans les institutions. M. Boolell a également appelé à l'unité et à la promotion de la compassion, de l'empathie et de l'harmonie. Il a exhorté la société à regarder au-delà des différences et à embrasser l'humanité partagée pour créer une nation juste et équitable où les voix marginalisées sont amplifiées.

Le Médiateur Ganoo, pour sa part, a parlé du rôle de son bureau en tant que chien de garde contre la mauvaise administration dans le secteur public, en

particulier lorsqu'elle entraîne des préjugés ou des préjugés pour les citoyens. Il a réaffirmé l'engagement de l'institution à fournir un service public de qualité qui respecte les principes de bonne gouvernance et garantit le droit des citoyens à un traitement juste et équitable.

Il a souligné l'importance du professionnalisme, de l'éthique et de la responsabilité pour surmonter les obstacles administratifs. Il a également appelé l'attention sur l'impact de la mondialisation sur la prestation des services publics et l'administration de la justice. Une gouvernance efficace et une administration publique qui fonctionne bien sont essentielles pour sauvegarder la justice, protéger les droits de l'homme et stimuler le développement durable, a-t-il souligné.

Quant à Mme Ghoorah, elle a mis en lumière le rôle essentiel que jouent les institutions du Médiateur dans le respect de la justice, de la transparence et de la gouvernance éthique. Elle a réaffirmé que chaque citoyen mauricien avait le droit et la possibilité d'être entendu par l'intermédiaire du Bureau du Médiateur. Réfléchissant au thème de 2025, elle l'a décrit comme profondément significatif, transformateur dans l'intention et ayant un



impact dans le potentiel. Elle a conclu en soulignant l'engagement de son bureau à veiller à ce que les institutions publiques respectent les normes les plus élevées en matière d'équité et de responsabilité au service de la population.

L'Administration pénitentiaire de Maurice célèbre la récolte annuelle de pommes de terre et les progrès vers l'autosuffisance

Une Cérémonie de Récolte de Pommes de Terre, organisée par le Service Pénitentiaire de Maurice (MPS), s'est tenue, au Potager de la Prison de Beau Bassin. Le ministre de l'Agro-Industrie, de la Sécurité Alimentaire, de l'Economie Bleue et de la Pêche, le Dr Arvin Boolell, le commissaire adjoint des prisons, M. Raj Rughoobeer, et d'autres invités de marque ont assisté à l'événement.

Le jardin de la prison de Beau Bassin est un élément clé des initiatives agricoles et de développement durable de la SPM. Il comprend une ferme d'entraînement équipée d'aquaponie, d'hydroponie et d'un système d'irrigation au goutte-à-goutte à énergie solaire, ainsi que la culture de légumes et d'épices. Ces installations appuient l'objectif de la Prison d'atteindre l'autosuffisance alimentaire, l'objectif étant de répondre à 50 % de ses besoins en légumes d'ici 2026.

L'initiative sert également un objectif vital de réadaptation en offrant aux détenus une formation, un renforcement des compétences et une expérience pratique en agriculture durable. La production de pommes de terre n'a cessé d'augmenter, passant de 16 tonnes en 2023 à 20 tonnes en 2024, avec un rendement similaire attendu cette année, ce qui témoigne du succès du projet.

Dans son allocution, le ministre Boolell a félicité l'équipe de la SPM pour son dévouement à la réadaptation et à la réinsertion sociale. Il a salué les réalisations agricoles impressionnantes de la prison, notant qu'un leadership fort, le travail d'équipe et la discipline ont permis à l'initiative d'obtenir des résultats tangibles, dépassant parfois les institutions nationales. Il a souligné que le succès du programme reflète la détermination, la persévérance et la capacité de transformer les défis en opportunités.

Le ministre Boolell a également souligné que l'atteinte de l'autosuffisance exige de l'engagement, un bon état d'esprit et le maintien de valeurs humaines fortes. Selon lui, l'adaptation aux défis mondiaux tels que le changement climatique est vitale pour la résilience. Faisant des parallèles avec des pays comme l'Inde, l'Australie, la Chine et les États-Unis d'Amérique, il a observé que même



les plus grandes économies du monde étaient confrontées à des incertitudes environnementales similaires. Le Dr Boolell a appelé à une adaptation continue, à l'innovation et à la culture de la compassion et de l'intégrité parmi tous les travailleurs, affirmant que l'agriculture n'est pas seulement un moyen de subsistance, mais aussi un reflet des soins, de la discipline et de la persévérance.

Pour sa part, le commissaire adjoint a souligné que la cérémonie de la récolte de pommes de terre d'aujourd'hui marque une étape clé dans les efforts de la SPM en vue de l'autosuffisance et de la réhabilitation par l'agriculture. Il a souligné que la récolte annuelle symbolise le travail d'équipe, la discipline et la transformation, reflétant le

dévouement des agents et des détenus. M. Rughoobeer a indiqué que le MPS est actuellement autosuffisant à 38% dans la production de légumes, avec un objectif de 50% d'ici 2026, soutenu par des projets hydroponiques, aquacoles et d'élevage. Il a ajouté que la SPM a atteint une autosuffisance totale en poulet, œufs et pain, tandis que l'aquaculture à la prison ouverte de Richelieu répond à 15 % de la demande de poisson.

De nouveaux projets d'élevage, notamment de chèvres, de moutons et de bovins, renforceront encore la sécurité alimentaire et doreront les détenus de compétences précieuses pour leur réinsertion, a-t-il ajouté.

Journée mondiale de la poste 2025

Inauguration du nouveau bureau de poste de Mapou



Le nouveau bureau de poste de Mapou a été officiellement inauguré par le ministre de l'Information, de la Communication et de l'Innovation, Dr Avinash Ramtohul, dans le cadre des célébrations de la Journée mondiale de la poste 2025. La mise en place de la nouvelle installation s'inscrit dans le cadre des efforts en cours visant à moderniser et à décentraliser les services postaux à Maurice, afin d'en améliorer l'accessibilité et la commodité pour le public.

La cérémonie d'inauguration s'est déroulée en présence du ministre de l'enseignement supérieur, de la science et de la recherche, le Dr Kaviraj Sharma Sukon ; des députés, le Dr Sandeep Prayag et M. Rameshwar Etwareea ; de la présidente de Mauritius Post Ltd (MPL), Mme Lovena Sowkhee et du PDG de MPL, M. Anil Seeruttun, ainsi que d'autres invités de marque. L'événement a également été marqué par le lancement de la couverture du premier jour et du timbre commémoratif pour l'Expo 2025 d'Osaka, célébrant la participation de Maurice à l'Exposition universelle au Japon, le timbre étant émis simultanément à Osaka.

Opérationnelle depuis un mois, la Poste de Mapou offre une large gamme de services dont la livraison de colis, la vente de timbres, l'affranchissement de lettres, la recharge mobile (E-pin et E-voucher), et le paiement de pensions de vieillesse.

La Poste dessert actuellement environ 300

clients et 72 retraités dans la région. Il est doté d'une équipe dévouée de deux employés et soutenu par deux facteurs couvrant les secteurs de Mapou, Labourdonnais et Cottage. La nouvelle installation, située dans les locaux de la Mairie de Mapou, a été rendue possible grâce à la collaboration avec le Conseil de district de Rivière du Rempart, suite au déménagement de l'édifice précédent vers un espace plus accessible et moderne.

Dans son allocution, le ministre Ramtohul a souligné la modernisation et la transformation stratégique en cours de la Poste de Maurice, visant à améliorer la qualité du service et à s'adapter à l'évolution des besoins des clients. Il a noté que si l'échange traditionnel de lettres a diminué, la livraison de colis et la logistique du commerce élec-

tronique ont considérablement augmenté, offrant de nouvelles opportunités pour soutenir les entrepreneurs locaux. Le ministre a également souligné l'importance de l'entreposage décentralisé, de la transformation numérique et des partenariats stratégiques dans le cadre des plans de MPL visant à renforcer l'efficacité, la fiabilité et la pertinence dans un paysage postal en rapide évolution.

Le ministre Ramtohul s'est dit satisfait de l'achèvement du nouveau projet de bureau de poste de Mapou, le décrivant comme un reflet de l'engagement du gouvernement à améliorer l'accessibilité du service public dans les régions rurales. Le ministre a en outre souligné que la MPL, l'une des plus anciennes institutions du pays avec plus de

250 ans de service, continue de jouer un rôle vital dans la connexion des communautés et le soutien de l'entrepreneuriat local.

La présidente Sowkhee, pour sa part, a annoncé des plans pour restaurer le bureau de poste ferroviaire de Mapou et a décrit les initiatives de la Journée mondiale de la poste, notamment une activité de don de sang, l'entrée gratuite aux expositions de timbres et des examens médicaux pour le personnel. Elle a souligné que la poste de Maurice va au-delà de la livraison du courrier, en offrant des services bancaires, des paiements de factures et des services gouvernementaux via des plateformes numériques, tout en favorisant l'innovation, le bien-être du personnel et la connectivité communautaire.

Le PDG de MPL, M. Anil Seeruttun, a souligné l'héritage de longue date du bureau de poste de Mapou, inauguré dans les années 1860, et son service continu à la communauté, même après la relocalisation. Il a annoncé l'introduction de cinq nouveaux vans de livraison de services de commerce électronique financés par le Fonds pour la qualité des services de l'Union postale universelle afin d'améliorer l'efficacité opérationnelle et la satisfaction des clients. M. Seeruttun a également remercié le personnel et la communauté locale pour leur dévouement et leur soutien continu dans la promotion des services de MPL.

États-Unis

Végétarien, il meurt après un repas avec de la viande dans un avion, la compagnie aérienne poursuivie

La famille d'un homme, décédé en s'étouffant avec un repas contenant de la viande alors qu'il était végétarien dans un vol Qatar Airways, a décidé de porter plainte pour homicide involontaire contre la

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **Thursday the 29th day of January 2026 @ 13.30 hrs**, shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar, Supreme Court, situate at the New Supreme Court Building, Edith Cavell Street, Port Louis, the **SALE BY LICITATION prosecuted at the request of 1.- Sandhiya BEEHARRY also called Sandhiya MEETUN and 2.- Bharati BEEHARRY also called Bharati BEERSING, against Nirmala BUNDUN also called Nirmala BEEHARRY, residing at Kashmir Road, Goodlands**, of the following described immoveable property viz:- Lot No. 2, une portion de terrain de la contenance de **cent soixante-quatre mètres carrés et vingt centièmes (164.20m²)** située au quartier de La Rivière Du Rempart lieu-dit Goodlands et bornée, dans son ensemble d'après le rapport de l'arpenteur Z.AK Beegun en date du 24 Mai 2001 enregistrée au reg LS 43 No 831 dans les abornements suivant:- Du premier côté, par "Bois Rouge Road", une réserve d'un mètre cinquante centimètres (1,50 m) de large, sur neuf mètres un centimètre (9,01 m); Du deuxième côté, par le premier lot décrit au dit rapport, sur seize mètres soixante-deux centimètres (16,62 m); Du troisième côté, par le terrain appartenant à Mons. Georges Régis Labonté, sur dix mètres cinquante-huit centimètres (10,58 m); et du quatrième et dernière cote, par le terrain appartenant à Hurydeo Ramphul sur seize mètres soixante-neuf centimètres (16, 69m). The whole morefully described in title deed transcribed in TV 4675 No. 47. There exists on the said plot of land of cent soixante-quatre mètres carrés et vingt centièmes (164.20m²) a residential concrete house thereon of the extent of 1000sq feet approximately, comprised of two bedrooms, lounge, dining room, toilet and bathroom together with water and electricity supply and the whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter. All parties claiming a right to take inscription of Legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 10th day of October 2025.

Me. Kaviraj BOKHOREE.

Of Ground Floor St James Court, G08, St Denis Street, Port Louis.

Attorney in charge of the sale.

compagnie aérienne

Tué par de la viande ? La famille d'un homme décédé en 2023 à bord d'un vol Qatar Airways a porté plainte cet été contre la compagnie aérienne pour homicide involontaire et négligence. La plainte a été déposée en Californie (États-Unis), où vivait la victime âgée de 85 ans, rapporte The Independent.

Les faits remontent à juin 2023, alors que l'octogénaire voyageait de Los Angeles à Colombo (Sri Lanka). Strictement végétarien, le passager a choisi

NOTICE UNDER SECTION 304 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **ALL MEDIA LIMITED** an Authorized Company, having its registered office at Corporate & Chancery Chambers, 7th Floor, New Caudan Dias Pier, Mauritius Waterfront, Port Louis, Mauritius intends, after the dated specified in this notice, which shall not be less than 28 days after the date of this notice, to apply under Section 302 of the Companies Act 2001 to be removed from the register for the purposes of becoming incorporated under the Laws of Curaçao.

Dated this 08 October 2025

CORPORATE & CHANCERY GROUP LIMITED
Registered Agent

LEGAL NOTICE
IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

(Before the Family Division)

In the matter of:

Abou Twaleb MUNGROO **PETITIONER (H)**
v/s

Shahista Banu **RESPONDENT (W)**

NOTICE TO ATTEND COURT

In compliance with an order made on the 09/09/2025, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

TAKE NOTICE you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the said petition is coming for **PRESENTATION ANEW on Tuesday the 03rd day of February 2026 at 9.30 a.m.** before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.

NOW TAKE FURTHER NOTICE that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear on the day and hour aforesaid on the floor of the above Court, to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

WARNING YOU, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not. Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 10th day of October 2025.

Me. M. I. DAUHOO
of Cathedral Square, Lislet Geoffroy St, Port Louis.
Attorney for the Petitioner

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **BRODIE LIMITED** a Domestic Company, having its registered office at Suite 760A(1), 7th Floor, Dias Pier Le Caudan Waterfront, Port Louis, Mauritius is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

THAT the Company has ceased to carry on business, has discharged all its debts and liabilities in full and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

THAT any objection to the removal under Section 313 of the Companies Act 2001 shall be made to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of this Notice.

Dated: 07 October 2025

parmi les sept menus sans viande proposés par Qatar Airways mais s'est finalement vu servir un plat avec de la viande car aucune des options végétariennes n'était disponible.

Un atterrissage d'urgence était-il possible ?

Le retraité s'est alors étouffé en tentant de « manger autour » de la viande, selon la plainte de sa famille. Malgré les gestes de secours du personnel de bord et l'aide d'une équipe médicale à distance, l'homme a perdu connaissance. L'avion a atterri en urgence 3h30 plus tard en Écosse et la victime a été transportée en urgence à l'hôpital, où elle est finalement décédée d'une pneumonie. La plainte, transférée à une cour fédérale californienne le 3 octobre, accuse Qatar Airways de n'avoir pas procédé à un atterrissage d'urgence afin que l'homme soit pris en charge rapidement. Les proches de la victime assurent qu'au moment des faits, l'avion se trouvait au-dessus du Midwest américain. La compagnie aérienne réfute cette information, affirmant que l'appareil survolait en réalité l'océan Arctique à ce moment-là

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on the **08th day of October, 2025** has been filed in the Master's Office of the Supreme Court of Mauritius now situated at 2nd Floor, New Supreme Court Building, corner Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis, the **MEMORANDUM OF CHARGES, CLAUSES AND CONDITIONS** pursuant and according to which shall take place before the Master's Bar, the **SALE BY LICITATION** prosecuted at the request of Mr. Romain RAJCOOMAR-RAYAR, electing his legal domicile at the office of the undersigned Attorney at Law **against** (i) Mr. Chandraveer RAJCOOMAR, of 499 Ave Berthaud, Quatres Bornes,

(ii) Mr. Kressan RAJCOOMAR (also known as "Kreshan RAJCOOMAR" and "Kressan RAJCOOMAR"), of Rue Eucalyptus, Palma, Quatre Bornes and (iii) Mr. Mukesh RAJCOOMAR, of Swastika Road, Bonne Mère, Flacq, of the following immovable property:-

A plot of land of an extent of thirteen perched (00A13P) situated in the District of Plaines Wilhems, place called Avenue Berthaud, Quatres Bornes, and bounded as per a memorandum of survey drawn up by Mr. D. Dumazel, Sworn Land Surveyor, dated 21 February 1969 and registered in Reg. A371 No. 329, as follows:

Du premier cote par L'Avenue Berthaud, sur quarante pieds neuf pouces (40' 9") jusqu'aux deux bornes marquées « R. & T. »

Du second cote, par Mr. Prayag Teeluck, sur cent vingt huit pieds (28')

Des troisième et quatrième cotes, par la deuxième portion devant être abandonnée à Monsieur Seereebissoon Rajkoomar sur deux lignes mesurant respectivement quarante pieds (40') et cent vingt huit pieds (128').

-together with all that may depend from or form part thereof without any exception or reservation whatsoever, and more fully described in the title deed dated 16th January 1976 drawn up by Me. George Edmund Sinatambou, Notary Public and transcribed in TV 1312 No. 87 and in the Memorandum of Charges, Clauses and Conditions filed in the matter.

There exists on the said portion of land a one storey concrete building with all amenities.

All parties claiming a right to take inscriptions of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their rights before the transcription of the judgment of adjudication, failing which, they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 08/10/2025.

M. Mardemootoo S.A

Dentons Mauritius LLP

Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street (opp. Port Louis Theatre), Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

LEGAL NOTICE
IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS
(Family Division)

In the matter of :-
Marie Joyce SUJEEWON (born BANZIGOU) **PETITIONER (W)**
V/S
Hrishikesh SUJEEWON **RESPONDENT (H)**

NOTICE OF TRIAL

In compliance with a Judge's Order dated 06/03/2025 the abovenamed Petitioner has been authorized to effect service by way of publication.

TAKE NOTICE you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the above matter has now been fixed for **Merits on Monday the 19th January 2026 @ 10.00 hrs** before the Supreme Court (Family Division), Supreme Court Building, Cnr Edith Cavell & Desroches Strs, Port Louis.

NOW TAKE FURTHER NOTICE that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear on the day and hour aforesaid on the floor of the above Court, to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

WARNING YOU, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 10th day of October, 2025.

Me. B. RAMPOORTAB
Of BVR House - 1st Floor - Green Court Chambers, 04, Lislet Geoffroy St, Port Louis.

PETITIONER'S ATTORNEY.

Etats-Unis

Troisième semaine de paralysie budgétaire, de nombreux fonctionnaires renvoyés

Les États-Unis sont entrés mercredi dans leur premier jour de paralysie budgétaire, le fameux «shutdown» qui entraîne le gel d'une partie de l'administration fédérale.

La Maison-Blanche juge que des licenciements au sein des effectifs fédéraux sont «imminents» à cause de la paralysie budgétaire qui vient de commencer et dont elle rejette la responsabilité sur l'opposition parlementaire démocrate.

Les États-Unis sont entrés ce mercredi 1er octobre dans leur premier jour de paralysie budgétaire, le fameux «shutdown» qui entraîne le gel d'une partie de l'administration fédérale, tandis que les républicains de Donald Trump comme l'opposition démocrate campent dans leurs retranchements, sans issue visible à l'impasse.

Situation impopulaire

Plusieurs centaines de milliers de fonctionnaires sont mis au chômage technique et de fortes perturbations sont attendues pour les usagers des services publics.

Une situation très impopulaire aux États-Unis, inédite depuis sept ans, et dont les deux camps se rejettent la responsabilité. «Les démocrates ont fermé les services de l'État», affirme la Maison-Blanche dans un message sur son site accompagné d'une horloge qui décompte la durée du blocage.

L'opposition dit de son côté regretter l'absence de réelles négociations avec les républicains. Les chefs démocrates au Congrès, Hakeem Jeffries et Chuck Schumer, ont aussi dénoncé dans un communiqué conjoint le comportement «irrationnel et détraqué» de Donald Trump.

Plus de 500 000 personnes, déplacées par la guerre, sont revenues dans le nord du territoire depuis l'entrée en vigueur du cessez-le-feu, a annoncé samedi la Défense civile de Gaza. Sur le front diplomatique, Donald Trump et Emmanuel Macron sont attendus en Égypte lundi pour soutenir la mise en œuvre de l'accord. De son côté, le Hamas a mis en garde contre des négociations "difficiles" pour la deuxième phase du plan américain.

Des centaines de milliers de Palestiniens déplacés sont rentrés chez eux samedi 11 octobre dans le nord de la bande de Gaza pour découvrir l'ampleur des destructions causées par deux ans de guerre au second jour du cessez-le-feu, le Hamas mettant en garde contre des négociations "difficiles" pour la prochaine phase du plan Trump.

Alors que des dirigeants étrangers, dont les présidents américain Donald Trump et français Emmanuel Macron, sont attendus en Egypte lundi pour soutenir la mise en œuvre de cet accord, un cadre du Hamas a indiqué à l'AFP qu'il était "hors de question" que le mouvement islamiste accepte de se désarmer.

Avant le désarmement, l'accord prévoit la libération d'ici lundi 9 H GMT des derniers otages retenus à Gaza et de centaines de prisonniers palestiniens écroués en Israël. Samedi, les autorités israéliennes ont indiqué rassembler dans deux prisons les détenus devant être libérés contre les otages.

"Nous continuerons à crier et à nous battre jusqu'à ce que tout le monde soit rentré à la maison", a déclaré samedi Einav Zangauker, une des figures de la mobilisation pour le retour des captifs lors d'un rassemblement à Tel-Aviv pour le retour des otages. Son fils, Matan Zangauker, 25 ans, fait partie des 20 captifs présumés encore en vie.

"Vous rentrez à la maison", a déclaré sur place l'émissaire américain Steve Witkoff qui s'était rendu plus tôt en journée à Gaza avec le gendre de Donald Trump, Jared Kushner et le chef de l'armée israélienne Eyal Zamir.

Prix Nobel de la Paix

Le leader de l'opposition de Vénézuéla Maria Corina Machado couronnée

Récompensée par le prix Nobel de la Paix, Maria Corina Machado, la cheffe de l'opposition au Venezuela, 58 ans, surnommée la "libératrice" par ses partisans, vit dans la clandestinité depuis la présidentielle contestée de juillet 2024 mais reste l'âme de l'opposition vénézuélienne.

Très juste reconnaissance pour la longue lutte d'une femme et de tout un peuple pour notre liberté et notre démocratie, a affirmé le candidat de l'opposition à la présidentielle Edmundo Gonzalez Urrutia.

Si le président Nicolas Maduro, au pouvoir depuis 2013, a été proclamé vainqueur par l'autorité électorale considérée aux ordres du pouvoir, l'opposition a revendiqué la victoire pour son candidat.

Mme Machado, déclarée inéligible, n'avait pas pu se présenter, mais avait mené la campagne pour un candidat alors inconnu ralliant derrière elle des foules

Et c'est elle qui avait appelé ses partisans à recueillir les procès-verbaux de chaque bureau de vote, pour prouver la victoire de l'opposition.

Le pouvoir vénézuélien, qui n'a pas jusqu'ici publié les résultats complets du scrutin, a durement réprimé les troubles post-électoraux et a intensifié ces derniers mois la répression politique, selon une mission d'experts de l'ONU. Mme Machado a choisi de rester dans son pays alors que M. Gonzalez Urrutia, visé par un mandat d'arrêt et harcelé verbalement par le pouvoir, a lui été contraint à l'exil en septembre.

La notoriété de Mme Machado a explosé lors des primaires de l'opposition en octobre 2023, en recueillant plus de 90% des voix dans une démonstration de force avec 3 millions de participants.

Elle est rapidement devenue favorite des sondages, surnommée la libertadora (libératrice), en hommage au libertador Simon Bolívar.

Réputée franche et sans demi-mesure, des traits

de caractère qui, selon les experts, ont fortement contribué à sa popularité, Mme Machado répétait à l'envi le slogan de sa campagne: jusqu'au bout.

Son nom n'était pas sur les bulletins mais le visage et l'âme de l'opposition, c'était elle. Elle a sillonné inlassablement le pays, faisant campagne en voiture, interdite de prendre l'avion. Cris, pleurs et bousculades accompagnaient ses apparitions.

Mme Machado promettait alors sans cesse le changement au Venezuela, dirigé depuis 1999 par le président Hugo Chavez (1999-2013), puis son héritier Nicolas Maduro.

Ce dernier a été proclamé vainqueur de la dernière présidentielle avec 52% des voix par le Conseil national électoral, considéré aux ordres du pouvoir. Celui-ci n'a pas publié le détail des votes, se disant victime d'un piratage informatique.

L'opposition, qui a publié des procès-verbaux des bureaux de vote, assure que M. Gonzalez Urrutia a remporté le scrutin avec plus de 67% des voix. Le pouvoir assure que ces procès-verbaux sont des faux.

C'est justement Mme Machado qui avait demandé en amont à ses troupes d'organiser la collecte des procès-verbaux.

Cela lui a valu un fort soutien international, les Etats-Unis, l'Europe et de nombreux pays d'Amérique latine ne reconnaissant pas la réélection de M. Maduro.

Couronnée par le prix Sakharov en 2024, Mme Machado avait estimé qu'il s'agissait d'une reconnaissance pour chaque prisonnier politique, demandeur d'asile, exilé et chaque citoyen de notre pays qui se bat pour ce qu'il pense.

Libérale, elle prône une économie de marché et a proposé la privatisation du géant public pétrolier Petroleos de Venezuela (PDVSA), principale source de revenus du pays dont la production s'est effondrée, en raison de la mauvaise gestion et de la corruption.

Gaza/ Cessez-le-feu

La population de retour pour constater la dévastation

"Je me suis mise à pleurer"

Dans l'enclave, la Défense civile de Gaza, organisation de premiers secours opérant sous l'autorité du Hamas, a annoncé samedi que plus de 500 000 personnes, déplacées par la guerre, étaient revenues dans le nord du territoire depuis l'entrée en vigueur du cessez-le-feu.

Raja Salmi est ainsi parvenue, après un "voyage particulièrement épaisant", à revenir dans son quartier d'al-Rimal, au cœur de la ville de Gaza, où les bombardements des dernières semaines ont détruit ce que l'armée israélienne a présenté comme des zones censées abriter des milliers de combattants du Hamas.

"J'étais debout devant (ces ruines) et je me suis mise à pleurer, tous les souvenirs ont été réduits en poussière", a-t-elle raconté à l'AFP.

"Je ne sais pas quoi dire, ce que je vois est plus fort que tous les mots... Destruction, destruction, et encore destruction", a dit à l'AFP Saher Abu Al-Atta, un autre habitant de retour dans la ville, depuis les décombres de l'hôpital pédiatrique al-Rantissi.

À travers la bande de Gaza, des secouristes continuent de fouiller les décombres à la recherche de corps après le repli des troupes israéliennes derrières les lignes convenues, à l'intérieur du territoire, dans le cadre du cessez-le-feu.

L'armée avait averti vendredi que plusieurs zones restaient "extrêmement dangereuses" pour la population civile. Plusieurs sources palestiniennes ont fait état de tirs sporadiques, notamment vers Khan Younès (sud), ce que l'armée n'a pas confirmé.

L'entrée en vigueur du cessez-le-feu a déclenché une période de 72 heures maximum pendant laquelle le Hamas doit remettre les 48 otages restants, vivants ou morts, qui avaient été enlevés en Israël lors de l'attaque sans précédent du Hamas du 7 octobre 2023, qui a déclenché la guerre à Gaza.

En échange, Israël doit libérer 250 "détenus pour des raisons de sécurité" dont de nombreux condamnés pour des attentats meurtriers anti-israéliens, et 1 700 Palestiniens arrêtés par l'armée israélienne dans la bande de Gaza depuis octobre 2023.

Aucun soldat américain à Gaza

Si Donald Trump s'est dit confiant que le cessez-le-feu "tiendra", après les deux premiers qui n'avaient pu être pérennisés, un cadre du Hamas, Hossam Badran, a mis en garde samedi contre des pourparlers "difficiles" pour la deuxième phase du plan américain qui prévoit le désarmement à Gaza du mouvement islamiste.

"La deuxième phase des négociations nécessite des discussions plus complexes et ne sera pas aussi facile que la première phase", a déclaré à l'AFP M. Badran dont le mouvement n'assistera pas à la signature du cessez-le-feu attendue lundi en Égypte avec plusieurs chefs d'État dont MM. Trump et Macron.

"Nous espérons ne pas revenir (à la guerre), mais le peuple palestinien et les forces de la résistance vont certainement (...) utiliser toutes leurs capacités pour repousser l'agression si la bataille leur est imposée", a-t-il ajouté.

"La remise des armes proposée est hors de question et n'est pas négociable", a indiqué samedi à l'AFP un responsable du Hamas sous couvert de l'anonymat. Dans le cadre du plan Trump, un premier déploiement de 200 soldats américains doit arriver en Israël pour contribuer à la surveillance du cessez-le-feu à Gaza.

Le nouveau chef du Commandement militaire américain pour le Moyen-Orient (Centcom), Brad Cooper, a annoncé samedi s'être rendu à Gaza pour discuter de la "stabilisation" de la situation, tout en assurant qu'aucune troupe américaine ne serait déployée sur le territoire palestinien. L'armée américaine doit plutôt coordonner une force opérationnelle multinationale qui se déployera à Gaza.

Qualifications Coupe du Monde 2026Ecosse 3 Grèce 1

La Grèce s'effondre en Écosse

La Grèce s'est largement inclinée face à l'Écosse (3-1) à Glasgow, jeudi 9 octobre lors des éliminatoires pour la Coupe du monde 2026. Avec cette victoire les Écossais remontent à la deuxième place de leur groupe.

Grâce à cette victoire, les Écossais se hissent à la deuxième place du groupe C, à trois rencontres de la fin des qualifications de la zone Europe pour la Coupe du monde aux États-Unis, au Mexique et au Canada. Ils sont à égalité de points (7) avec le Danemark, leader grâce à une meilleure différence de but et qui est allé corriger le Belarus 6-0, jeudi.

La Grèce avait ouvert la marque

Les Grecs, troisièmes avec trois points, sont distancés. Ils avaient pourtant ouvert la marque à Hampden Park grâce à Kostas Tsimikas (62e), avant une égalisation immédiate de Ryan Christie (64e). À dix minutes de la fin, Lewis Ferguson a donné l'avantage aux Écossais en inscrivant son premier but international en 19 sélections (80e). Le remplaçant Lyndon Dykes a clos les débats dans le temps additionnel (90e+ 3) en profitant d'une bourde du gardien Kostas Tzolakis qui a relâché la balle dans les pieds de l'Écossais

Suède 0 Suisse 2

La Suisse s'impose en Suède et fait un pas de plus vers la Coupe du monde

Victorieuse 2-0 à Solna, l'équipe de Suisse a consolidé sa place en tête du groupe B des éliminatoires de la Coupe du monde 2026. Après une difficile année 2024, elle n'a toujours pas encaissé le moindre but sur la route du Mondial!

En s'imposant 2-0 en Suède, l'équipe de Suisse a effectué un nouveau pas en avant vers la Coupe du monde 2026, confirmant son excellent départ de septembre et poursuivant sa moisson (3 matches/9 points). C'est un penalty gagné par Djibril Sow et transformé par Granit Xhaka peu après l'heure de jeu, puis une réussite du phénomène genevois Johan Manzambi dans le temps additionnel qui ont récompensé l'abnégation helvétique.

Un succès pas immérité pour une formation qui a souvent fait le jeu sur la pelouse de la Strawberry Arena, où Luca Jaquez a connu sa première cape internationale.

Embolo sur le poteau

Ce sont les Suisses qui ont les premiers mis le nez à la fenêtre dans la douce soirée scandinave, par Embolo d'abord, dont la frappe a trouvé les bras de Johansson après seulement septante secondes de jeu. Dans l'enchaînement, Xhaka a obligé le gardien suédois à se détendre sur sa droite, puis Embolo - encore lui - a bénéficié



d'une occasion en or sur corner, mais sa tête a alors trouvé le poteau gauche du collectif scandinave. Faute d'avoir marqué dans un premier quart d'heure assez enlevé, la troupe de Yakin a relâché la pression. Et les Suédois ont enfin trouvé leur rythme.

Bergvall a ainsi un peu trop croisé sa tête devant Kobel (16e), puis Isak, après un relais avec ce même Bergvall, a à son tour trouvé un poteau, le droit de Kobel, pour une opportunité en or d'ouvrir son compteur dans ces éliminatoires.

Accroché, rythmé et pas déplaisant, le match a failli être débloqué à trois minutes de la pause, lorsque profitant d'une perte de balle helvétique, Isak a offert un véritable caviar à Bergvall. Seul devant Kobel, le joueur de Tottenham n'a rien trouvé de mieux que de... marcher sur le ballon.

La rupture de Manzambi

L'alerte était passée pour la Suisse, qui a repris sa marche en avant au retour du thé. Ndoye a envoyé un essai sur la gauche de Johansson (52e), avant que Vargas ne voie le portier suédois détourner sa tête puis Sema contrer sa frappe (58e). Six

minutes plus tard, une faute de Bernhardsson sur le nouvel entrant Sow permit à Xhaka d'ouvrir la marque sur penalty. Un coup sur les têtes scandinaves!

Celles-ci auraient pu être définitivement enterrées à la 66e, une magnifique combinaison Ndoye-Embolo n'étant pas loin d'offrir le 2-0 à la Suisse. Seulement, le... dos de Gundmundsson détourna l'essai de l'attaquant rennais. Le pays hôte joua le tout pour le tout, faisant notamment entrer Saletros, Holm et Svensson. En vain, Akanji, Elvedi et le reste de la défense helvétique se montrant trop sereins, même lorsque Bergval galvauda encore une ultime possibilité, seul aux 6 mètres, à la 86e.

Dix minutes plus tard, Manzambi profita d'une formidable rupture pour mettre les siens à l'abri. Rien n'est encore complètement acquis certes pour la Suisse, mais une sixième participation de rang à la Coupe du monde se rapproche pour elle. Rendez-vous lundi en Slovénie pour poursuivre la route!

Qualifications Coupe du Monde 2026

Allemagne 4 Luxembourg 0

L'Allemagne se rassure et prend la tête de son groupe

Portée notamment par un doublé de Joshua Kimmich, l'Allemagne s'est facilement imposée, vendredi, face au Luxembourg (4-0), réduit à dix dès la 20e minute.

(Re) conquérir le public allemand avec des buts. Telle était la route tracée par David Raum pour faire oublier une entame de qualifications à la Coupe du monde 2026 laborieuse, marquée par un faux pas d'entrée subie le mois dernier en Slovaquie (0-2). La Nationalmannschaft en a inscrit quatre, ce vendredi, contre une très faible équipe du Luxembourg. Avec le latéral gauche du RB Leipzig dans le rôle du détonateur : c'est lui, d'un joli coup franc, qui a ouvert le score pour la sélection allemande (11e).

Si l'avant-centre Nick Woltemade, privé d'un but pour une faute de main (4e), est de nouveau resté muet, la soirée a été à sens unique. Elle a définitivement basculé à la 20e minute lorsque Dirk Carlson a été rattrapé par le VAR pour une main dans sa surface (20e). Expulsion et penalty transformé dans la foulée par Joshua Kimmich (21e).

L'Allemagne reprend la 1re place du groupe

À défaut d'impressionner, la bande de Julian Nagelsmann a su rester sérieuse pour donner à ce succès une



ampleur conforme à ce que l'on a vu à la PreZero Arena de Sinsheim. En l'espace de deux minutes, Serge Gnabry et Kimmich, encore, ont profité des erreurs défensives du Luxembourg pour plier l'affaire dès la reprise (48e, 50e).

Le premier, lancé par Karim

Adeyemi, a bénéficié d'une intervention manquée d'Eric Veiga, entré à la pause, pour inscrire son 24e but en sélection. Le second a su se montrer opportuniste sur un corner cafouillé par les défenseurs luxembourgeois pour marquer son premier doublé sous le

maillot allemand. Grâce à ce succès - qui aurait pu être encore plus large si Florian Wirtz ne s'était pas heurté au montant d'Anthony Moris (62e) - l'Allemagne reprend la première place du groupe A avant son déplacement dans trois jours en Irlande du Nord.

France 3 Azerbaïdjan 0

Mbappé inspire son camp à la victoire



Mbappé a remporté le ballon virtuellement dès le coup d'envoi. L'attaquant a choisi d'appuyer sur la gâchette sur le bord de la boîte, mais c'était une tentative pauvre et précipitée qui a navigué au-dessus de la

barre. Cela a donné le ton tout de suite ; cela allait être un match nerveux pour l'Azerbaïdjan, qui devait être à son meilleur pour se maintenir dans celui-ci. Ce dérapage dans les 15

premières secondes n'aurait rien fait pour améliorer leur confiance.

Comme prévu, la France n'a pas perdu de temps pour prendre l'ascendant du match, affamant ses adversaires de possession et les gardant coincés dans leur troisième défensive pendant de longues périodes.

À la dixième minute, la France avait une nouvelle bonne chance de prendre la tête des débats. Malo Gusto, qui n'a pas encore marqué pour sa nation, a été joué au but par Mbappé. Son effort a forcé Shahrudin Mahammadaliyev à se sauver, privant les Français d'une ouverture.

L'équipe de Didier Deschamps semblait dangereuse, mais ses adversaires avaient l'air de s'être installés défensivement beaucoup plus rapidement qu'on ne l'avait prévu. Leur défense était provocante, ne permettant pas aux Français de tester le but aussi souvent qu'ils l'auraient espéré.

Comme la moitié continuait de progresser, il semblait de plus en plus probable que les hôtes allaient entrer dans l'intervalle sans avance. La tension montait autour du Parc des Princes car ce jeu ne se déroulait pas comme ils le pensaient.

Mais la France obtiendrait leur récompense pour la pression soutenue en plus de temps, alors que Kylian Mbappé se portait à nouveau à la défense de son pays.

Histoire du match

Ce fut un début de match presque désastreux pour les visiteurs puisque Kylian